
7月26日凌晨3时左右，4名年轻小伙偷偷来到长沙市天心区中信新城一期地下车库，砸开车窗玻璃后，其中一人
钻进车内将财物往外递。 （视频截图）

A06 城事 2020年7月27日 星期一
编辑/戴岸松 美编/刘湘 校对/汤吉

扫
码
看
本
报

更
多
精
彩
报
道

今年7月1日实施的《关
于长沙市重点水域常年禁渔
的通告》中，明确规定常年禁
渔水域包括湘江长沙段、浏
阳河、捞刀河、沩水河、靳江
河岳麓段和宁乡段、 龙王港
湘江河口至枫林路桥段、沙
河湘江河口至谭家巷水闸段
等重点水域， 禁止所有生产
性捕捞。

7月24日、25日， 三湘都市
报记者走访天心区黑石铺大
桥、 岳麓区靳江小区附近多家
的河鲜店， 发现仍有野生河鱼
在售卖。

在天心区黑石铺大桥附近
一家名为“港口餐厅”的饭店，
店外挂着醒目的“野生鱼”招
牌。 服务员听说记者想约朋友
来吃鱼，强烈推荐了野生桂鱼、
禾花鱼，并称是“正宗的湘江河
鱼，桂鱼每斤110元，禾花鱼68
元一斤，肉质很好。”

在岳麓区靳江小区附近一
家名为“八阁湾河鱼馆”的菜单
上赫然写着“湘江黄鸭叫，38元
一斤”“野生桂鱼，78元一斤”，
当记者进店询问是否真的为野
生河鱼时， 饭店老板则是支支
吾吾，没有正面作答。

本报7月26日讯 “这么热
的天，小区里垃圾随处堆放，臭气
熏天……” 长沙开福区福晟·钱
隆世家小区业主向三湘都市报
反映称， 小区内没有固定的生
活垃圾站。多年来，生活垃圾如
同“打游击”般，在小区内外“流
动”堆放，如今堆积在去年底交
房的16栋楼下空置门面内。夏
日高温下，臭气绵延。

7月25日，三湘都市报记者
来到钱隆世家小区进行了走
访。

【投诉】 小区垃圾堆放如
同“打游击”

“这里有个北门， 大家每天
都要从这里经过，近三四个月来，
生活垃圾都堆放在此。”下午1时
许，小区16栋业主孙先生带领三
湘都市报记者前往16栋楼下地
下车库口旁的一空置门面外，“这
就是临时的垃圾安置点。”

记者看到， 小区生活垃圾
从门面内堆放至门面外， 门面
旁就是公用过道，苍蝇围绕，黑
褐色污水蔓延而出，在路面形成
几条深色污迹，还没干透。“这里
车来车往，平时每日的垃圾都堆
到停车位和门面之间的过道上
来了。” 孙先生指着停车位和门
面间的过道说，“我们小区没有
固定垃圾处理站，垃圾堆放一直
处于游动状态， 位置更换了多
次，都快绕小区一圈了。”

记者了解到， 钱隆世家小
区有3500户，2013年开始陆续
入住。原本小区东北侧规划有一
个地埋式垃圾站， 可交房时，开
发商实际修建的垃圾站位于小

区26栋和27栋之间， 引起了这
两栋业主的不满。业主杨先生表
示，“没有人愿意一开窗，下面就
有一个臭气烘烘的垃圾站。”

2018年，业主和开发商、物
业协商，约定拆除垃圾站重建，
然而垃圾站拆除了， 重建却一
拖再拖。

【街道】 协商提供一块地
重建垃圾站

三湘都市报记者拨打了小
区所在秀峰街道办事处的值班
电话， 值班工作人员介绍了此
前协调业主、 开发商和物业有
关垃圾处理站另建的情况，“经
过协商， 我们为小区争取了另
建垃圾站的专项经费， 提供免
费地块和设备， 但是需要开发
商来负责承建。”

“此前街道协调的时候，开
发商同意选址出资修建。现在政
府同意出地出设备，开发商又反
悔，我觉得是他们不愿出这笔承
建资金。”不少业主猜测。

小区开发商一名梁姓副总
经理接受记者采访时表示，垃
圾站目前还未重建不是资金问
题，“方方面面都要考虑到，比
较复杂。”

业主黄先生表示，“如果开
发商不处理， 业主会根据相关
法律法规， 依法依规来维护业
主的合法权益。”在小区众多业
主的强烈反对下，26日，物业不
再向临时垃圾堆放点运送垃
圾， 导致小区各垃圾收集点的
垃圾堆成“小山”。

对此，秀峰街道表示，如果
业主想要通过法律途径维护权
益， 街道和社区会尽力配合业
主，“业主们可以向街道社区的
物业专干和法律顾问咨询。”

■记者 叶竹
实习生 熊静 张以绪

本报7月26日讯 如果您有贵
重财物，可千万别放在车里，要是
遇上别有用心的人， 那可就追悔
莫及了。今日凌晨3时许，长沙市
天心区中信新城一期、 二期地下
车库来了一伙不速之客，4名戴着
口罩的年轻男子疯狂砸了十余台
轿车后，把车内的香烟、现金等财
物盗取而空。

“凌晨3点多， 我们保安人员
到地下车库巡视， 发现多辆小车
的车窗被砸， 车窗内外到处都是
玻璃碎渣， 有的车辆整面玻璃都
砸落到车内。 当时， 就立刻报了
警。”中信新城小区一期物业工作
人员介绍，仅一期地下车库，今日
凌晨就有13台车辆被砸， 二期也
发生了同样的砸车事件。

警方赶到后， 物业公司调取
了地下车库的监控。 视频显示：7
月26日凌晨3时左右，4名年轻小
伙来到地下车库，均戴着口罩，其
中还有两人戴着帽子。在作案时，
还不忘戴橡皮手套。 也许是仗着
伪装到位，4人并未隐藏行踪，整
个作案过程都被车库监控清晰记
录下来。

4人通过观察，只要发现车内
可能放有财物， 便会砸开车辆后
座车窗玻璃， 紧接着其中一人会
钻进后车厢， 把里面值钱的财物
往外递。盗完一辆车后，他们会去
寻找下一个作案目标。

“从这4名小伙的穿着来看，
年龄应该在20岁左右。 他们的作
案手法比较老练， 像是有备而来
的。”物业工作人员表示，事发后，
已经联系了所有受损车辆车主，
对于不能及时通知到位的， 也在
车上贴了物业、 派出所的联系方
式，以便及时联系。

目前， 天心区公安分局尚双
塘派出所已立案侦查， 而部分业
主也已先行将车辆开至4S店进行
修理， 并保留相关票据以备后期
维权。

■记者 杨昱 实习生 雷其荣

禁渔期饭店叫卖“野生河鱼”，哪儿来的
质疑：要么违法捕捞要么是欺骗消费者 爆料：所谓野生鱼都是批发市场来的

7月1日起， 长沙市重点水域开始实施常年禁渔，
“一江六河”（指湘江、浏阳河、捞刀河、沩水河、靳江河、
龙王港、沙河）等常年禁渔水域禁止所有生产性捕捞。

三湘都市报记者连续多日采访发现， 禁渔期长沙
部分“河鲜店”依旧在售卖“野生河鱼”，且颇得顾客的
青睐。

市民质疑：饭店若真有野生河鱼，则涉嫌在禁渔期
内违法捕捞，若不是真正的野生河鱼，则有欺骗消费者
之嫌。对此，记者展开走访调查。

三湘都市报记者从省市场
监督管理局获悉，今年7月开始
至2021年6月底前,全省开展打
击市场销售长江流域重点水域
非法捕捞渔获物专项行动，严
禁生产企业收购加工, 严禁各
类市场进货销售, 严禁餐饮企
业经营食用, 严禁电商平台发
布信息, 严禁一切平台发布广
告, 斩断非法捕捞渔获物销售
渠道。

专项行动的重点内容包括
5方面： 加大对水产品生产企
业、农批市场、农贸市场、商超、
餐饮服务单位等经营者的监管
力度， 斩断非法捕捞渔获物销
售渠道。对今后经营范围、名称
中含有“江鲜”“捕捞”等不符合
禁捕退捕有关政策规定字样的
企业，一律不准登记；对经营范
围、名称中含有“捕捞”“江鲜”
“水产”“渔港”等餐饮、水产品

销售等市场主体， 限期办理变
更登记或注销登记工作。 加强
电商平台售卖“长江野生鱼”
“野生江鲜”等行为监管，杜绝
非法捕捞渔获物的网络销售。
加大广告监管力度， 严禁发布
有关捕捞、出售、购买、运输、转
让、 加工消费长江非法捕捞渔
获物的违法违规广告。 依法依
规查处非法捕捞渔获物线上线
下交易，采购、加工、经营无合
法来源水产品等违法违规行
为；对未经批准、未取得或者未
按照规定使用专用标识，出售、
购买长江流域重点水域珍贵、
濒危水生野生动物及其制品等
违法行为，依法从重予以查处；
积极协调配合有关部门做好市
场经营主体门牌、招牌涉及“长
江野生鱼”“野生江鲜” 等违规
内容的整治工作。

■记者 杨洁规

据知情人透露， 河鲜店的
鱼一般有三种： 一种是真正的
野生鱼，但数量极少，且供应不
稳定，食客很少有机会品尝到；
另一种是人工养殖的鱼， 放在
江河网箱里继续养大，一般“河
鲜”均指这类，有店家用来冒充
野生鱼，外表很难看出破绽；第
三种是普通塘鱼， 与网箱鱼混
起来做菜，也难以辨别。

岳麓区靳江小区一家河鲜
店工作人员告诉记者，自从7月
1日长沙“一江六河”实施禁渔

以来，相关部门加大了查处打击
力度，野生河鱼少之又少。而天
心区一家河鲜店的工作人员偷
偷告诉记者，饭店的鱼都是红星
市场进购的，“哪来那么多野生
鱼？都是为了打着幌子卖高价。”

对此， 天心区大托铺市场
监督管理所在调查后回复，黑
石铺大桥附近的几家河鲜店里
所售的河鱼，并非野生河鱼，都
是从长沙本地批发市场进的，
“不能这样宣传，已经责令他们
整改。”

河鲜店挂出“野生鱼”招牌

“野生河鱼”来自批发市场

全省严打捕捞销售“野生江鲜”

4名“口罩男”车库行窃
砸窗作案被监控记录
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业主入住7年
小区垃圾站一直“无处安放”


